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da Santini, che dal 1988 crea 
l’abbigliamento sportivo per i 
campioni del mondo nel cicli-
smo.  

Paola Santini ha condiviso 
la storia della sua famiglia e di 
una azienda orgogliosamente 
radicata sul territorio di Ber-
gamo. Fondata nel 1965, 
l’azienda si è specializzata nel-
la produzione di abbigliamen-
to per il ciclismo e oggi esporta 
le sue creazioni in 60 Paesi di-
versi. Durante la giornata gli 
studenti hanno vissuto 
un’esperienza coinvolgente, 

La visita
Orientamento delle scelte:  
i ragazzi delle classi terze
 alla scoperta dei reparti 
dell’azienda Santini

Le classi terze della 
scuola secondaria di primo 
grado della scuola S.B. Capita-
nio nel contesto del Pmi Day e 
del progetto di orientamento 
alle scelte, hanno incontrato 
Paola Santini, responsabile 
marketing e giovane impren-
ditrice bergamasca dell’azien-

I ragazzi della Capitanio con Paola Santini

Rifiuti
Aprica ha reso noti le modalità 
e i tempi, quartiere
 per quartiere. Sospeso
 il servizio Ecovan

Tempo di  feste, cam-
biano le modalità e i tempi della 
raccolta differenziata.  Aprica 
comunica che per il giorno 1 gen-
naio 2025 il  Centro di raccolta 
resterà chiuso e sarà sospeso il 
servizio Ecovan. Per  la raccolta 
rifiuti, queste le modalità, quar-
tiere per quartiere. Collinare E 
S. Vigilio: la raccolta di carta e 
cartone non subirà variazioni;  
quartiere Conca Fiorita e quar-
tiere Valtesse: la raccolta dell’or-
ganico non verrà effettuata. 
Quartiere Longuelo: la raccolta 
di carta e cartone è anticipata al-
le ore 6 e la raccolta dell’organico 
non verrà effettuata.  Quartiere 
Loreto: la raccolta di vetro, me-
talli e imballaggi in plastica è an-
ticipata a domani, martedì 31 di-
cembre (inizio raccolta ore 6); la 
raccolta dell’organico non verrà 
effettuata.  Borgo S. Caterina: la 
raccolta di vetro, metalli, carta e 
cartone non subirà variazioni. 
Quartiere San Paolo: la raccolta 
dell’indifferenziato sarà postici-
pata a giovedì 2 gennaio (inizio 
raccolta ore 6) e la  raccolta del-
l’organico non verrà effettuata.  
Quartiere Santa Lucia: la raccol-
ta dell’indifferenziato sarà po-
sticipata a giovedì 2 gennaio 
(inizio raccolta ore 6) e quella  
dell’organico non verrà effettua-
ta. Zona Centro Ovest utenze 
commerciali: la raccolta di carta 
e cartone non subirà variazioni.

Lucia Cappelluzzo

 Quattrocentomila eu-
ro per riqualificare il verde  di tre 
scuole in altrettanti quartieri 
cittadini. È il tema della delibera 
approvata in Giunta che detta-
glia gli interventi che si realizze-
ranno nella stagione estiva 
2025. «Se sarà compatibile con 
le attività scolastiche, interver-
remo anche in primavera per 
dare agio ai lavori che dureran-
no tra i cinque e sei mesi»,  spiega 
l’assessore al Verde, Oriana Ruz-
zini. Tre le scuole coinvolte: il 
polo dell’infanzia Meucci nel 
quartiere di Loreto (che ospita 
l’asilo nido e la scuola dell’infan-
zia), la scuola dell’infanzia del 
quartiere di Monterosso e la 
scuola primaria Italo Calvino a 
Colognola (parte dell’Istituto 
comprensivo Muzio). 

«Questo è uno dei primi passi 
che come amministrazione vo-
gliamo compiere per il  patrimo-
nio green delle scuole, ben con-
sapevoli che i bambini devono 
avere sempre più spazi per gio-
care e apprendere all’aperto», 

Lo spazio verde nella scuola dell’infanzia a Monterosso: i giochi in legno verranno demoliti e sostituiti

Raccolta 
differenziata
Le modifiche
per l’1 gennaio

Verde e giochi, restyling per tre scuole
«I bambini devono avere più spazi»
L’intervento. Approvata la delibera in Giunta: lavori per 400mila euro, si partirà  in estate
Il piano riguarda il polo dell’infanzia a Loreto, l’asilo di Monterosso, la primaria a Colognola 

aggiunge Ruzzini. Si metterà 
mano alla manutenzione del 
verde (con potature, ad esem-
pio), di recinzioni e cancelli. 
Verranno sistemati gli impianti 
sportivi esterni e le pavimenta-
zioni antitrauma dei giochi, così 
come verranno forniti anche 
nuovi arredi e giochi. «I sopral-
luoghi svolti e le richieste inviate 
dai dirigenti scolastici hanno 
consentito di raccogliere segna-
lazioni e criticità legate all’uti-
lizzo degli spazi, alle pavimenta-
zioni delle aree sportive e delle 

aree gioco e all’obsolescenza de-
gli arredi», continua Ruzzini. E, 
ancora, «alle necessità di nuovi 
giochi e impianti sportivi per un 
corretto svolgimento della di-
dattica legata alle svariate attivi-
tà in ambito scolastico, al mi-
glioramento degli spazi verdi 
esterni di pertinenza degli edifi-
ci scolastici, dove pure si svolgo-
no numerose attività didattiche 
complementari, oltre all’attività 
motoria». 

Le scuole individuate sono 
quelle più bisognose di inter-

venti. La Meucci, ad esempio, «è 
stata individuata a causa delle 
condizioni di vetustà delle pavi-
mentazioni esterne dei giardini. 
Sia per quanto riguarda i cam-
minamenti pedonali (marcia-
piedi) che contornano l’edificio 
e garantiscono l’accesso alle au-
le, attualmente pavimentati in 
tartan sportivo, sia per quanto 
riguarda le pavimentazioni an-
titrauma sottostanti i giochi in 
legno. Le pavimentazioni sono 
danneggiate e mancanti in più 
punti, soprattutto nelle aree 

dell’anfiteatro centrale e nella 
zona sotto i giochi», si legge nel 
testo della delibera. Anche le at-
trezzature a gioco in legno pre-
senti necessitano di interventi 
di sostituzione in quanto troppo 
ammalorate. Verranno quindi 
«installate una nuova sabbiera, 
due nuovi giochi multifunzione 
(uno per il nido e uno per la ma-
terna), pannelli sensoriali, gio-
chi a molla e una macchinina per 
gioco di ruolo». 

Anche nella scuola di Monte-
rosso è prevista la demolizione 
totale dei giochi in legno presen-
ti che verranno sostituiti con 
«giochi didattici, pannelli sen-
soriali, elementi di manipola-
zione e giochi inclusivi in mate-
riali più durevoli». 

Alla Calvino sono state evi-
denziate  «criticità soprattutto 
relativamente alle pavimenta-
zioni sportive non più adeguate 
allo svolgimento delle attività. 
Gli interventi quindi comporte-
ranno una ri-pavimentazione, 
mediante un cambio di materia-
li che migliori sensibilmente la 
funzionalità dell’area. Verranno 
anche applicati dei circuiti spor-
tivi per favorire la mobilità degli 
studenti e una zona dedicata ai 
pianeti e al sistema solare». Non 
solo, «verranno inoltre messe a 
dimora alberature, per la rico-
stituzione del filare di ippoca-
stani su via per Azzano», si legge 
nella delibera.

n L’assessore 
Ruzzini: «Prevista 
la manutenzione 
anche di recinzioni 
e cancelli»

caratterizzata da discussioni 
sulle scelte di qualità e le sfide 
innovative affrontate da 
un’azienda per il 77 per cento 
al femminile. 

La famiglia Santini rappre-
senta un esempio di imprendi-
toria al 100% italiana. Recen-
temente ha trasferito la sua se-
de storica da Lallio al centro di 
Bergamo rendendo così la fab-
brica più accessibile e visibile 
al pubblico. Gli spazi moderni, 
immersi nel verde di un parco 
cittadino, creano un’atmosfe-
ra accogliente e familiare per 
dipendenti e visitatori.

Grazie al progetto Pmi Day, 
promosso da Piccola e media 
industria di Confindustria 
Bergamo, gli studenti hanno 
ascoltato da Paola Santini la 
storia di un maglificio cresciu-
to da un contesto sartoriale a 
un’azienda con i piedi a Berga-
mo e la testa nel mondo. Du-
rante la visita i ragazzi hanno 
percorso tutti i reparti, dallo 
showroom alle aree di proget-
tazione e produzione, intera-
gendo con impiegati e tecnici, 
ponendo domande non solo 
sui valori di sostenibilità, soli-
darietà e creatività che carat-
terizzano l’impresa Santini ma 
anche sul percorso di studi af-
frontato da ognuno dei dipen-
denti per svolgere il proprio 
compito all’interno dell’azien-
da. Gli studenti hanno apprez-
zato l’accoglienza ricevuta e si 
sono sentiti come «piccoli 
ospiti d’onore», ricevendo in-
formazioni su come scegliere 
il proprio futuro, cosa studia-
re, come appassionarsi.

Scuola Capitanio
Allievi delle superiori
a lezione d’impresa 

università
Montagna, corso
e borse di studio

L a Comunità montana Val-
tellina di Sondrio mette a di-
sposizione 7 borse di studio 
per la partecipazione al Cor-
so di perfezionamento  «Va-
lorizzazione dei beni cultu-
rali, paesaggistici e ambien-
tali della montagna» attivato 
dalla Scuola di Alta forma-
zione dell’Università  di Ber-
gamo per l’anno accademico 
2024/2025.  L’Università ge-
stirà le iscrizioni e le ammis-
sioni al Corso di perfeziona-
mento e darà avvio alle pro-
cedure di attivazione del 
corso al raggiungimento del 
numero minimo di iscritti 
previsto in fase di program-
mazione. L’iscrizione al 
Corso di perfezionamento 
deve avvenire entro l’8 gen-
naio 2025, può essere fatta 
direttamente al link 
sdm.unibg.it/corso/valoriz-
zazione-montagna. Il corso 
inizierà il 21 febbraio 2025 e 
si concluderà il 30 settem-
bre. La Comunità Montana 
assegnerà le sette borse di 
studio attingendo all’elenco 
degli ammessi al Corso di 
perfezionamento dell’Uni-
versità  di Bergamo. Per mag-
giori informazioni sul Corso:  
tel. 035/2052872 o ma-
ster@unibg.it; sulle borse di 
studio:   tel. 0342/210331 o  
francesco.ghilotti@cmson-
drio.it;  tel. 0342/210331  o lu-
ca.moretti@cmsondrio.it.

Il lutto Anna Maria Torza

Si è  spenta a  92 anni
la storica prof di inglese

È
 scomparsa una 
«prof» storica. Anna  
Torza, 92 anni, per 
oltre sei lustri era 

stata docente di Inglese in 
diversi istituti superiori di 
Bergamo. Da insegnante 
aveva precorso i tempi per i 
metodi semplici e pragmati-
ci che seguiva per far ap-
prendere la materia ai suoi 
studenti. Con loro, aveva 
modi familiari e affettuosi, 
insegnando come prima cosa 
il massimo rispetto nei con-
fronti di chiunque: chi scrive 
ebbe la fortuna di averla in-
segnante all’Istituto «Vitto-
rio Emanuele» II nella se-
zione «F». Prima di passare 
di ruolo al «Vittorio Ema-
nuele», Anna Torza aveva in-
segnato in altre scuole supe-
riori: anche in questo caso, 
non pochi sono ancora colo-
ro che la ricordano con gran-
de stima.

Una volta in pensione, 
Anna  Torza, che abitava con 
il marito Giulio (assicurato-
re, deceduto otto anni fa) in 
via Rosmini, si era messa a 
disposizione della Parroc-
chia di Santa Lucia al Tem-
pio Votivo per le attività cul-
turali. I residenti del quar-

tiere la ricordano anche per 
la disponibilità  durante le  
Messe nel raccogliere le ele-
mosine e nell’intonazione 
dei canti nel corso della fun-
zione.

   Alessandro, uno dei nipo-
ti, ricorda con commozione 
la zia: «Nonostante il carat-
tere apparentemente risolu-
to si faceva benvolere per la 
sua bontà d’animo. Ed era 
una persona di profonda cul-
tura». Oggi alle 14,30 l’ulti-
mo saluto: il funerale sarà 
celebrato nel Tempio Votivo 
in via Statuto. 
Arturo Zambaldo

La prof.ssa Anna  Torza 


